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LA VALUTAZIONE PROFESSIONALE 
COME FONTE DEGLI OBIETTIVI DELL’E.C.M.

DOTT. MARCO SARATI

Consigliere Odontoiatra Ordine Medici Chirurghi ed Odontoiatri di Reggio Emilia e
Componente Commissione Autorizzazione Studi Odontoiatrici

Come componente della commissione per l’autorizza-
zione degli studi odontoiatrici, in qualità di valutatore ho 
partecipato fi n dall’inizio a riunioni e incontri per mettere 
a punto una metodologia di lavoro applicabile al momento 
della verifi ca negli studi.
Credo che la scelta di avvalersi della collaborazione di un 
odontoiatra, come fi gura professionale, all’interno della 
commissione per l’autorizzazione, sia stata la giusta scelta 
per semplifi care e indirizzare le metodiche di lavoro.
Inizialmente questa situazione autorizzativa è stata vissuta 
dai professionisti come una imposizione burocratica suc-
cessivamente, grazie allo sforzo congiunto dell’ORDINE 
dei MEDICI e CHIRURGHI e degli ODONTOJATRI, 
dell’AUSL e dell’ANDI di Reggio Emilia, ciascuno per 
le proprie competenze specifi che, c’è stata, da parte dei 
professionisti, la crescita della consapevolezza di far parte 
di un progetto formativo di qualità.
In base alle esigenze riscontrate dopo le prime verifi che 
sono stati organizzati corsi di formazione specifi ci su 
“rischio biologico” da parte dell’ORDINE dei MEDICI e 
CHIRURGHI e degli ODONTOIATRI, in collaborazione 
con l’AUSL (igiene pubblica) e altri ancora si faranno su 
altri argomenti (rischio chimico..).
In base alle esigenze valutative si organizzano corsi di 

formazione specifi ci, per rispondere alle esigenze reali, 
e non più una offerta di corsi sulla sola base numerica 
dei crediti formativi acquisibili; ora si può dire che 
l’autorizzazione a Reggio Emilia può essere considerata 
veramente un momento formativo e quindi un momento 
di crescita non solo, del singolo professionista, ma di tutta 
l’odontoiatria, in quanto, la formazione ha come obiet-
tivo il continuo evolvere e migliorare delle competenze 
cliniche specifi che e delle competenze gestionali generali 
(percorsi operativi).
I dubbi e le diffi coltà incontrati, hanno messo in evidenza 
l’equilibrio e la competenza di tutti i membri della com-
missione, tutto ciò ha permesso di superarli nel rispetto
delle normative vigenti.
Come valutatore mi sono addentrato in argomenti come: 
gestione del rischio Professionale, con percorsi formaliz-
zati che vanno dalla decontaminazione alla sterilizzazio-
ne, formazione e gestione del personale, privacy, requisiti 
generali e requisiti specifi ci degli studi odontoiatrici.
Questo progetto autorizzativo di qualità è in continua 
evoluzione, sarà quindi un percorso formativo che non 
si potrà mai ritenere completamente fi nito, in quanto, la 
formazione è un progetto, ma con standard qualitativi 
valutabili e valutati dai quali non si può prescindere.




